

Ah cette tradition qui rassure ... au risque de la censure ! Yonathan

Ah cette tradition qui rassure ... au risque de la censure !



2 septembre

dimanche 2 septembre 2018 22ème dimanche du Temps de l' Eglise

**Acte 1 Jésus devant les pharisiens : la tradition des hommes plutôt que la Voix de Dieu !
Comment laisser le commandement de Dieu, pour s'attacher à la tradition des hommes.
Pour Jésus ça ne passe pas !**

Acte 2 : Jésus se détourne de ces hypocrites pour s'adresser à la foule espérant être mieux écouté : « Écoutez-moi tous, et comprenez bien. Rien de ce qui est extérieur à l'homme et qui entre en lui ne peut le rendre impur. Mais ce qui sort de l'homme, voilà ce qui rend l'homme impur. »

Acte 3 : Jésus est à l'écart devant les disciples :

Car il sait que ce sont eux qui devront faire retentir l'enseignement : « C'est du dedans, du cœur de l'homme, que sortent les pensées perverses ... tout ce mal vient du dedans, et rend l'homme impur. »

Je retiens cette pédagogie, qui nous place au cœur de ce monde tel qu'il est avec ses tensions, ses incohérences et hypocrisies.

Nul n'est dispensé de rentrer dans l'intelligence et la compréhension du temps présent !

Aucune loi, doctrines enseignées qui ne sont que des préceptes humains ne peuvent remplacer cette démarche ni régler les problèmes ! De surcroît nous ne devons pas avoir une relation de soumission ou de criante quant à la loi.

Ado je croyais que la loi était un absolu... Jusqu'au jour où des copains se sont déclarés insoumis à la loi on disait objecteur de consciences ! C'est bien cela au-delà de la loi il y a conscience de chacun.

Cette épisode d'Evangile nous amène à un repas, nous savons l'importance que Jésus donne au repas !

Rappelons-nous son désir « J'ai tellement désiré manger cette Pâque avec vous...»

Puis son invitation formelle : 'Venez, tout est prêt !'

Les pharisiens ont du mal, ils ne voient ni le désir ni l'invitation !

Il préfère envisager les rites ancestraux, la loi, l'automatisme, le rituel ou la routine !

Leur obsession qui verrouille tout c'est la pureté et la sacro-sainte tradition !

Cela nous parle, à nous qui sommes si prompts à revendiquer le fait que l'on a toujours fait comme cela !

Par ailleurs nous aussi nous sommes pris par ce besoin de pureté : avec tout notre arsenal de produits nettoyant, purificateurs, anti bactériens, antitache, antisепtique ... Soit !

Mais concentrons-nous sur l'agent de pureté : l'eau pour se laver ... les mains avant le repas !

Machinalement on tourne le robinet à la maison... et l'eau coule c'est automatique.

L'eau avait une autre allure lors de la halte aux chemins d'été à l'arrêt à la fontaine, au lavoir, à la source !

L'eau coulait, murmurait, éclaboussait : on a pu la toucher et remplir un verre !

" Si je ne veux que de l'eau pure, que m'importe qu'elle me soit apportée dans un vase d'or ou dans un verre, puisque je ne prendrais que de l'eau." -dit F de Sales - Je l'aimerais mieux dans le verre, parce qu'il n'a point d'autre couleur que celle de l'eau : ainsi je la verrai beaucoup mieux Saint François de Sales T.A.D. Livre IX chap. IV

Tout est pur, transparent on touche le cœur, la vie !

Oui il nous faut aller au cœur des choses, des relations et ne pas s'en arrêter à l'apparence à l'extérieur !

Le pur est au cœur de l'homme !

Ce qui entre en l'homme ne peut que le rendre malade mais pas impur (i.e souillé dans sa relation à Dieu)

Ce qui entre en l'homme ni n'altère, ni ne détruit en lui l'empreinte sainte, parfaite et immaculée de Dieu !

Ce qui rend impur le cœur de l'homme... c'est ce qui sort de l'homme : ses compromissions, ses dialogues douteux, ses flirts avec les extrêmes qui excluent, chassent, éliminent !

Dieu nous fait don de tout son cœur aimant, il nous donne d'être capable d'aimer et de se laisser aimer, La manière dont on va utiliser ce don ... voilà qui peut nous rendre impur !

C'est notre manière de vivre dans cet Amour et de cet Amour qui est signe de notre attachement à Dieu.

Le lien est radical sans compromission nul ne peut dire qu'il aime Dieu s'il exclue, chasse, élimine l'autre !

Il nous faut aller au cœur des choses, des relations et ne pas s'en arrêter à l'apparence , à l'extérieur!
Pointons encore la parabole très politique: du bon Samaritain
le prêtre et le lévite ne s'arrêtent pas vers l'homme blessé au bord du chemin,
non assistance à personne en danger !
de peur de se rendre impurs en touchant un homme, marqué par une double impureté ...
celle du corps qui laisse couler le sang .. et celle de l'étranger avec qui il était interdit , pour un juif,
de se lier !
Pierre dit en Acte 10... "Dieu m'a appris à ne regarder aucun homme comme souillé et impur."
Osons donc devenir de bons Samaritains, hommes de risques pour prendre soin de celui que la vie a blessé,
pour rendre visage humain à l'homme défiguré ... et se faire le plus prochain de l'autre,
en signifiant au blessé tout le prix qu'il a ses yeux. Voilà qui garde le cœur pur !

Évangile (Mc 7, 1-8.14-15.21-23)

En ce temps-là, les pharisiens et quelques scribes, venus de Jérusalem, se réunissent auprès de Jésus, et voient quelques-uns de ses disciples prendre leur repas avec des mains impures, c'est-à-dire non lavées. – Les pharisiens en effet, comme tous les Juifs, se lavent toujours soigneusement les mains avant de manger, par attachement à la tradition des anciens ; et au retour du marché, ils ne mangent pas avant de s'être aspergés d'eau, et ils sont attachés encore par tradition à beaucoup d'autres pratiques : lavage de coupes, de carafes et de plats.

Alors les pharisiens et les scribes demandèrent à Jésus : « Pourquoi tes disciples ne suivent-ils pas la tradition des anciens ? Ils prennent leurs repas avec des mains impures. » Jésus leur répondit : « Isaïe a bien prophétisé à votre sujet, hypocrites, ainsi qu'il est écrit :

Ce peuple m'honore des lèvres, mais son cœur est loin de moi. C'est en vain qu'ils me rendent un culte ; les doctrines qu'ils enseignent ne sont que des préceptes humains.

Dimanche 2 Septembre 2018